
18 DE ABRIL DE 2023. 

 

 

 

DIPUTADO RÁUL EDUARDO BONIFAZ MOEDANO, DEL PARTIDO MORENA. 

 

PARA RECTIFICACIÓN DE HECHOS. 

 

Con permiso de la presidencia compañeras y compañeros diputados, voy a plantear 

dos temas el primero es el relativo al de la Guardia Nacional en efecto hoy la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación, en otro acto más en donde está afectando a millones 

de mujeres y hombres que aspiramos a la seguridad o es la Suprema Corte de Justicia 

señala que es inconstitucional el que de manera muy resumida la Guardia Nacional 

esté en la defensa nacional y presenta una resolución en donde deberá estar  bajo la 

dirección de una autoridad civil, esto ha sido así si hay una reforma que se hizo hace 

unos meses en donde se modificaba el Quinto Transitorio de la Ley de Seguridad a 

efecto de que de que tengamos una mayor oportunidad de que todas las instituciones 

que están al servicio de la seguridad de este país, estuvieran integrados ante un 

mando que era  la Secretaría de la Defensa Nacional, no tenemos más que insistir en 

que si hay una preocupación en este país del presidente de la república es la 

seguridad de todas y todos los mexicanos es importante y me sumo a esa permanente 

denuncia, esa permanente insistencia de que es urgente una reforma al Poder Judicial 

compañeras y compañeros diputados, no se ha abandonado el campo ni se va a 

abandonar con esta iniciativa que ha presentado el jefe del ejecutivo para que 

Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario desaparezca en ningún momento si 

hay un compromiso formal permanente de López Obrador es devolver al campo todo 

lo que le quitaron gobiernos anteriores ejemplos muy claros los tenemos hace unos 

días aquí en nuestro estado en el programa de entrega de fertilizantes para bienestar 

como nunca se había hecho el Gobierno de la República a través del Jefe del Ejecutivo 

del Estado de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, entregó fertilizantes para 

productoras y productores del campo a más de trescientas mil mujeres hoy como lo 



ha dicho el di Isidro bando que me acaba de anteceder si hoy es necesario 

desaparecer a esta institución que durante veintiún años otorgó créditos a una 

cantidad reducida de productores forestales agrícolas y pesqueros cómo se 

entregaban esos créditos se hacían a quienes realmente no necesitaban esos 

recursos se hacían a través de intermediarios financieros y bajo un diseño que siempre 

ignoró a los verdaderos productores del campo a los que más necesitaban y ahí están 

las pruebas ahí están las pruebas que hoy que ha hecho este gobierno además de la 

entrega de fertilizantes sin bienestar Chiapas y el país es uno de los principales 

beneficiarios del programa de sembrando vida eso es un compromiso de López 

Obrador, por las mujeres y los hombres del campo que se diga que el desaparecer a 

financiera nacional es estar en contra de los campesinos y Las campesinas de México 

miente porque esta institución repito reitero favorecía a los que menos necesitaban en 

el campo favorecía aquellos a quien mencionó el diputado Isidro tenían compromisos 

con aquel Gobierno de Acción Nacional que lesionó a tanto a las y los campesinos y 

que benefició a un expresidente que hoy se dedica a producir marihuana. Es cuanto 

presidenta. 

 


